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平成２６年 第６回（１２月）志免町議会定例会一般質問通告書 

通 告 順 

番

号 
質問者 質問時間 件    名 要    旨 具 体 的 質 問 内 容 

質問の相

手 

１ 吉 田 大 作 ２０分 

１． 収入格差に

ついて。 

 

 

 

(１) 同一労働での格差に

ついて。  

 

 

 

① 広がる収入格差についてどう思うか。 

② 収入格差が教育格差につながり学歴格差→所得格差と言う現状を

どう考えるか。 

③ 非正規雇用の現状と課題をどう捉えるか。 

 

町 長 

 

 

 

 

２ 牛 房 良 嗣 ３０分 

１．少子高齢化社

会の大波が目

前にせまって

いる、これに立

ち向かう覚悟

と処方箋につ

いて問う。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

(１) 少子化問題。 

 

 

私の提案 

子は国のたから 

子どもを育てるのが楽し

みの町、子どもの夢が叶え

られる町。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

(２) 高齢化問題。 

私の提案 

 ８対２シニアのパワーを

町づくりに活かす。 

 行政はシニアに生き甲斐

ある第２の人生の提案と

シニア受け入れのシステ

ムを構築する。 

出生数、出生率の推移と総人口の減少に対する分析と問題点について

問う。 

志免町の少子化に対する対策について。 

① 義務教育（７才～１５才）同様に（０才～６才）迄を「義務保育」

として保育園利用料など無料とする。 

② 年少児保育、病後児保育施設を完備し待機児をつくらない。 

③ 出産費用無料、お祝金、第１子、第２子夫婦１０万円、第３子以

降１００万円を贈呈。 

④ ０才～１８才まで医療費は無料。 

⑤ 英語力日本一へ保育園児から外人講師と英語で遊ばせ国際社会で

活躍できる人材に育てる。 

⑥ 基礎学力向上のため無料の学習支援塾を設置し、勉学の楽しさを

体験させる。 

資料１ 子ども出生数・出生率 

西暦 出生数（万人） 出生率 

1947 268 4.54  

1948 268 4.40  

1949 270 4.32  

1950 233 3.65  

       60年後 

 

2010 107 1.39  

2011 105 1.39  

2012 103 1.41  

2013 102 1.43  

 

国、町の問題点は何かと、町の具体的政策を問う。 

① 「シニア通信、年２回発行」（シニアの有志の担当）。 

② 就労（行政は積極的に支援・相談を）。 

③ 奉仕、仲間、参加（町内会）（シニアクラブ）（文化・体育協会等）。 

④ シニアワールドカフェ、志民大学政治学級へ積極参加、シニアの

知識と経験を町に（子どもの学習支援）（介護施設）。 

資料 2 
 

30 年間年齢層別推移 

  
国 （万人） 志免町 （人） 

2010 年 2040年 2010 年比 2010年 2040年 2010 年比 

総人口 12,805 10,727 -2,078  43,565 49,456 5,891  

０～１４才 1,684 1,073 -611  7,440 7,770 330  

１５～６４才 8,173 5,786 -2,387  28,066 28,802 736  

６５才以上 2,948 3,867 919  8,059 12,878 4,819  
 

町 長 

教 育 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

町 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３ 二宮美津代 ３０分 

１．人口減少問

題。 

 

 

 

 

 

 

 

 

(１）減少への対策。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

地方から東京を中心とした三大都市圏への人口流出が続くと２０４０

年には全国自治体の半分にあたる８９６市町村が消滅しかねない（日

本創成会議による）との試算が出された。 

全国知事会も「少子化非常事態宣言」を打ち出している。 

志免町は全国でも数少ない若い女性（子どもを産む２０代～３０代）

が増える１５自治体に入ってはいるが、危機意識を持つ事も大事だと

思う。 

人口減への対策の難しさを聞くところであるが町長のご見解を伺いた

い。また次の事項についてどのような対応がなされているのか伺いた

い。 

町 長 
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２．語学留学支援

制度。 

 

 

 

 

 

(１) 基金を活用し、子ども

たちを海外に。 

 

 

 

① 移住・定住の促進。 

② 女性が働きやすい環境の整備。 

③ 子育てしやすい環境の整備（結婚・妊娠・出産・育児への切れ目のな

い支援）。 

 

国際交流基金条例の改正（平成２４年３月）により事業実施は志免町

となった。 

基金を活用し事業はなされているのか、また今後実施が予定されてい

る事業はあるのか。 

 

 

 

 

 

 

町 長 

 

 

 

４ 丸山真智子 ３０分 

１．第５次志免町

総合計画 

 前期５年（平成

２１年度～平

成２７年度）の

重点施策につ

いて。 

 

(１) 財政の安定化・健全化

の推進。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

(２) 高齢者福祉の充実と

子育て支援の充実。 

 

① 徴収率の向上。 

ⅰ 現年度、滞納繰越、不納欠損額（町税）。 

ⅱ 国保税、上下水道料金、保育料など。 

ⅲ 収納特別対策室、収納対策連絡調整会議について。 

ⅳ ファイナンシャルプランナーの設置、「債権管理条例」の制定に

ついて。 

② 経常収支比率の目標値８６．０％は達成できるのか。 

③ 税金以外の歳入の確保について 

広告料の収入、未利用資産の売却等。 

④ 将来の納税者の確保。 

ⅰ 不登校や引きこもりを自立へつなげる取り組み。 

  例―農業体験（休耕地の活用）など。 

 

① 暮らしやすい地域であると感じる高齢者の割合（町民意識調査）

が６７．１％、困っている時に近所に助け合う人がいる町民の割

合が３１．５％といった現状値（平成２１年度）になった要因と

対策。 

② 子どもが育てやすいまちだと答えた保護者の割合（町民意識調査）

が同じく６７．１％となった要因と対策。 

③ プレーパーク、三世代交流サロン開設への取り組み。 

 

町 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

町 長 

 

 

 

 

 

 

５ 古庄信一郎 ３０分 

１．地方分権型社

会における組

織のあり方と

志免町の現状

と課題につい

て。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．志免町の防犯

灯・街路灯の現

状と基本的な

考え方。ＬＥＤ

化推進の問題

点とリース化

について。 

 

(１) 地方分権型社会にお

ける基本的な組織のあ

り方はどう考えている

のか。 

 

(２) 現状と課題について。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

(１) 志免町の防犯灯・街路

灯の現状と将来への基

本的な考え方につい

て。 

 

① 現在の志免町の組織の基本的な考え方、あり方は。 

② 地方分権型社会における基本的な組織のあり方はどうあるべきと

考えているか。 

③ 組織調整システムとフラット化の推進は。 

 

① 第５次志免町総合計画の施策での各課連携の実態は。 

② 現状組織の問題点、課題を数例の事例で検証する。           

  （住民から見た不明点、矛盾について） 

・ 学童保育と子育て支援に対する連携（・子育て支援課・学校

教育課） 

・ 会議室他の利用方法と利用料金の矛盾（・社会教育課・福祉

課・地域交流課） 

・ その他。 

③ 問題点から見える組織のあり方について。 

 

① 防犯灯と街路灯の現状は。 

② 志免町の防犯灯・街路灯の将来への基本的考え方は。 

③ ＬＥＤ化促進補助金制度の問題点について。 

④ 全町ＬＥＤ化は町が実施し、管理は関係団体が。 

⑤ リース化等の検討について。 

町 長 

 

 

 

 

町 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

町 長 

 

 

６ 助村千代子 ３０分 

１．選挙事務につ

いて。 

 

 

 

 

 

 

(１)  選挙のたびごとに投

票率が下がっている。

このまま手をこまねい

てはいけない。投票率

を向上させるために、

町は取り組むべき事が

あると思う。 

 

① 投票立会人等の選任のあり方の工夫は。 

② 学校や成人式を通しての取り組みと、若年層に対する取り組みは。 

③ 高齢者の投票行動の対応は。 

選挙人が自らの備忘録としてのメモや法廷ビラを投票所に 

持ち込むことはできるのか。 

④ 老人ホームなど不在者投票指定施設での投票所の状況は。 

⑤ 明かるい公正な政治活動・選挙を行うための「わかりやすいホー

ムページ」の開設を。 

町 長 

教 育 長 
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２．いのちを守る

ための施策を。 

 

(１)  がんは検診で早期発

見、早期治療やワクチ

ンで未然に防ぐことが

できるようになりまし

た。女性特有のがん、

子宮頸がんで、悲しい

思い・つらい思いをす

る事が無い時代をつく

りましょう。 

 

① 子宮頸がんの原因は、ヒト・パピローマ（HPV）ウイルスとわかっ

ている。町が現在行っている細胞診に加え HPVウィルス検査の併用

診断で検診精度をほぼ１００％まで上げる事ができる。 

より精度が良い検査方法で検診を行うべきである。 

結果によっては、検診期間を延ばすことができる。 

子宮頸がん検診の終了期も迎えられる。 

費用対効果の出る。（初期費用はかかるが後に検診費用・医療費削減

に繋がる）。 

② 受診率向上のために、受診しやすい環境づくりを。（２０歳以上の若

い女性から対象） 

休日・平日夜間がん検診・無料クーポンの活用など。 

③ 言うまでもなく啓発・がん学習（学校・地域）が重要。 

 

町 長 

教 育 長 

 

７ 末 藤 省 三 ３０分 

１．地方創生につ

いて。 

 

 

 

 

２．税、社会保障

について。 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．教育につい

て。 

 

 

 

 

 

 

(１) 地方創生をどうみる

か。 

 

 

 

 

(１) マイナンバー制度（共

通番号制度）。 

 

 

 

 

 

 

 

 

(１) 道徳強化について。 

 

① まち、ひと、しごと、地方創生の中心問題に人口減少の克服、東

京一極集中の是正、原因をどう把握しているか。 

② 人口流失についてどう認識しているか。 

③ 平成の大合併、道州制をどう考えているか。 

④ アベノミクスで住民の暮らしをどう考えているか。 

 

税、社会保障共通番号制度（マイナンバー）。 

① 自己負担軽減の拡充になぜ共通番号が必要か。 

② 費用対効果（システム構築費用、更新拡大費用）等は費用がどれ

ほどかさむのか（住基ネット費用対効果）。 

③ プライバシー侵害やなりすまし等の犯罪の常態化をどうふさぐの

か。 

④ 個人番号変更について新しい番号を行きわたせる規定はあるの

か。 

⑤ 個人情報が売買されるはどめは。 

 

① 道徳教科をどう受けとめているか。 

  （憲法の思想、良心の自由を侵すことをどう考えているか） 

② 教育再生をどう考えているか。 

③ ４０人学級復活をどう考えるか。 

④ 教育委員改革をどう受けとめているか。 

  （首長の教育行政への介入をどう思うか） 

⑤ 教育の基本計画（大綱）をどう作るのか。 

⑥ 新教育長の権限及び条例はどうなっているか。 

⑦ 小中学校へのエアコン設置をどう受けとめているか。 

 

町 長 

 

 

 

 

 

町 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

町 長 

 

教 育 

委 員 長 

 

教 育 長 

 

８ 堤 久 美 子 ３０分 

１．志免町の特性

を活かしたま

ちづくりを 

（２期８年を

振り返って問

う）。 

 

 

 

 

 

 

 

 

(１)  住民参画（参加）に

よる福祉でまちづくり

を。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

(２)  庁舎内・関係団体の

組織・配置見直しを。 

 

① 団塊世代が後期高齢者となる２０２５年に向けどのように進めて

いくのか将来像は。 

 ⅰ ２０２５年を見据えて何が必要か。 

 ⅱ 志免町はどのような方向性で進もうとしているのか。スローガ

ンを掲げて住民参加の福祉でまちづくりを。 

② 地域包括ケアシステムの構築には自治体が主体性を持たなければ

ならないということだが。 

 ⅰ 介護保険広域連合運営と単独運営のメリット・デメリットは。 

 ⅱ 自治体が責任を持ってケアシステムの構築をめざすなら、連合

から脱退し議会も責任を持つ必要があると思うが。 

③ ICTの活用を。 

 

① 厳しくなる財源問題、多様な住民ニーズ・２０２５年問題等に対

応するために組織機構改革は必要と思うが。 

 ⅰ 健康・福祉課の一体化は。 

 ⅱ 総合福祉センター（シーメイト）・への課の配置とつどいの家 

   を望山荘へ移動は（グループウェアのソフト導入で課題は解 

   決できるのでは）。 

 ⅲ 子育て課は１階に配置する方がやさしいと思うが、３階配置メ 

   リットはなにか。 

 ⅳ 離れに配置されている地域交流課の今後について。 

 ⅴ 校区コミュニティ協議会の設置。 

町 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

町 長 

 

 


